

EL TRABAJO COLABORATIVO CON MUNICIPIOS HA SIDO CLAVE

# Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil cumple su primer año de implementación

EQUIPO EL OVALINO  
 Ovalle

El 15 de enero de 2024, con la presencia del Presidente de la República, Gabriel Boric Font, se dio el vamos a la nueva institucionalidad en la región de Coquimbo, marcando el comienzo de una nueva etapa en la atención especializada para jóvenes en conflicto con la ley.

A partir de entonces, el Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil en la región de Coquimbo desarrolló diversas actividades y alcanzó hitos significativos en su misión de promover la reinserción de jóvenes en conflicto con la justicia.

Durante su primer año de instalación, se atendió a un total de 506 adolescentes y jóvenes, tanto en centros de cumplimiento privativos de libertad, como del medio libre ejecutados por organismos acreditados.

Desde certificaciones, capacitaciones y la entrega de educación formal en el CEIA Inapewma, establecimiento que funciona el interior del centro de cumplimiento de régimen cerrado, el servicio ha impulsado la educación básica, media y la formación laboral. En abril, 300 libros fueron entregados por la Corte de Apelaciones de La Serena para enriquecer las oportunidades de aprendizaje. En diciembre, 18 adolescentes y jóvenes, tanto del medio libre como de centros de cumplimiento privativos de libertad, rindieron la PAES. Con el cierre del año, comenzaron en el centro de cumplimiento de Internación Provisoria e Internación en Régimen Cerrado (IP-IRC Coquimbo) las certificaciones SENCE en soldadura, junto a la Universidad de la Frontera.

En este primer año de instalación, el trabajo colaborativo ha sido clave. Se consolidaron diez alianzas con municipalidades, instituciones de educación superior y servicios públicos, fortaleciendo la articulación intersectorial y la cooperación público-privada para la implementación gradual y progresiva del servicio.

En este sentido, la directora del Servicio de Reinserción Juvenil de Coquimbo, Loreto Rebollo, recalca que "en el primer año de implementación, logramos avances significativos en la construcción de alianzas intersectoriales a nivel regional, así como en la firma de varios convenios clave. Estos logros nos plantean grandes desafíos para este segundo año, considerando que el proceso de instalación es gradual y progresivo. Esto nos lleva a la necesidad de fortalecer los lazos ya



El Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil en la región de Coquimbo desarrolló diversas actividades.

CEDIDA

**El 13 de enero de 2024 se dio un paso histórico para el país: la implementación del Servicio de Reinserción Social Juvenil, una institución especializada que marca un antes y un después en la vida de jóvenes en conflicto con la justicia. Desde el primer día, el desafío ha sido claro: trabajar en conjunto, promover la reinserción y abrir nuevas oportunidades.**

**"EN EL PRIMER AÑO DE IMPLEMENTACIÓN, LOGRAMOS AVANCES SIGNIFICATIVOS EN LA CONSTRUCCIÓN DE ALIANZAS INTERSECTORIALES A NIVEL REGIONAL, ASÍ COMO EN LA FIRMA DE VARIOS CONVENIOS CLAVE"**

**LORETO REBOLLEDO**

DIRECTORA DEL SERVICIO DE REINSERCIÓN JUVENIL DE COQUIMBO

establecidos, explorar nuevas alianzas, especialmente con el sector privado, y avanzar hacia la consolidación del servicio para 2026".

Una de las mayores innovaciones

ha sido la implementación del programa de Mediación Penal Juvenil. Con un total de 53 casos derivados en las tres provincias de la región, el Servicio de Reinserción Social Juvenil está transformando la forma en que se resuelven los conflictos, promoviendo la justicia restaurativa como alternativa a la justicia tradicional.

Proyectos como el Fondeporte "Actividades Deportivas para la Reinserción" por 3 millones de pesos y otros como "Raíces Culturales" y "Espacios Terapéuticos para la Reinserción Social Juvenil" que se ejecutarán este 2025 con fondos del Gobierno Regional por un total cercano a los 55 millones de pesos, demuestran el compromiso institucional por crear entornos de cambio positivo para adolescentes y jóvenes.

En este primer año, fortaleciendo el trabajo con el circuito judicial, se elaboraron 201 informes técnicos para tribunales y se apoyaron nueve casos postsanción, fomentando el apresto laboral. Asimismo, 20 casos de simultaneidad entre el Servicio de Protección Especializada y el

Servicio de Reinserción Social Juvenil se encuentran siendo atendidos a través del trabajo coordinado de sus programas de intervención.

En el ámbito de participación, el Servicio de Reinserción Social Juvenil se hizo presente en Plazas de Justicia, Gobiernos en Terreno, talleres y ferias de prevención del delito, dando a conocer la ley de Responsabilidad Penal Adolescente y la labor del servicio en la materia.

En cuanto a los desafíos para este segundo año de implementación, Loreto Rebollo añade que "mis expectativas para este año son claras: afianzar los procesos y las alianzas existentes y fortalecer este sistema de reinserción. Tanto el sector público como el privado tienen un papel fundamental en la promoción de la reinserción social juvenil, contribuyendo así de manera directa a mejorar la seguridad pública".

En tanto, la seremi de Justicia y Derechos Humanos, María José Rojas, destacó el trabajo colaborativo, señalando que "empezamos el segundo año de implementación del Servicio de Reinserción Social Juvenil trabajando de manera coordinada, entendiendo que la participación intersectorial es importante para avanzar en una verdadera reinserción".

El camino hacia la reinserción es un esfuerzo compartido. Juntos, construimos un futuro de esperanza y nuevas oportunidades para cada joven de la región de Coquimbo. Gracias por ser parte de esta transformación que es De Toda Justicia.